



Le groupe Qozkopiruaska se trouve sur les flancs de l'ancienne capitale Inca, Cuzco. Ce sont des quartiers précaires qui se sont aménagés sur ces collines dans les années 80.

Qozkopiruaska signifie «fait à la main à Cusco» en quechua. Il y a différents ateliers dans ce groupe, qui réalisent instruments de musique, céramiques, plateaux en cèdre, vestes d'alpaga ou mouton tissé, sacs, jeux. Ils se réunissent pour la commercialisation.

5% de la vente d'artisanat sont utilisés pour un fonds de solidarité « droit au logement »,



une autre partie des fonds est utilisée pour humaniser un hôpital psychiatrique (achat de matériel). Les artisans ont aussi été les constructeurs pour amener l'eau courante dans la barriada.

L'organisation de la AYNIART prend ses racines dans la culture Inca. Les ateliers sont des regroupements de familles, dits «AYLLU», pratiquant 2 principes : el «AYNI», aide réciproque et échange de services de personne à personne, ou, les uns avec les autres (d'où le nom AYNIART) ; la «MINKA», aide collective à la «comunidad campesina» (construction de ponts, de routes).



## QOZKOPIRUASKA CUZCO / PÉROU



### ASPAL National

12, route de la grande rivière  
La petite courade  
16400 LA COURONNE

Tel 05 45 67 88 47 - Fax 05 45 67 81 29  
Centrale d'achats Artisanal : [artisanal@wanadoo.fr](mailto:artisanal@wanadoo.fr)